

positive. Les investisseurs préfèrent de plus en plus les placements durables. Dans l'espace germanophone, des fonds durables ouverts au public ont déjà réussi à pénétrer le marché. Selon une statistique du Sustainable Business Institute (SBI), les fonds ouverts au public ont augmenté de plus de 50% depuis 2003 pour atteindre un nombre de 166 (à la date du 30 septembre 2007). Le volume de marché a pratiquement été multiplié par cinq ces cinq dernières années. Le patrimoine géré dans ce domaine a augmenté de plus de 60% durant les premiers mois de 2007 pour passer de 18,2 à près de 30 milliards d'euros.

Les chiffres de la performance des indices de durabilité prouvent que l'auto-restriction volontaire des entreprises n'a pas de répercussions négatives. Au contraire, en raison du *boom* des énergies renouvelables, les cours des fonds de développement durable ont connu une augmentation plus importante que ceux des actions traditionnelles. Le *Dow Jones Sustainability World Index* a augmenté de 124,34% ces cinq dernières années (novembre 2007). Dans la même période, le MSCI mondial a dû se contenter d'une augmentation de 110,96%.

Le groupe zurichois Sustainable Performance Group (SPG) fait partie des premiers *Asset Managers* au monde à se tourner vers la durabilité

de manière intensive. Fondé en 1997, le groupe compte aujourd'hui parmi les instituts leaders dans ce domaine. Le groupe Sustainable Performance Group (SPG) investit dans l'énergie, dans l'eau, dans le *healthy living* et dans l'efficacité des ressources en se concentrant sur des petites et moyennes entreprises. Les entreprises dont l'activité se situe dans des branches, telles que l'industrie du tabac, de l'alcool, des jeux de hasard, de l'armement et des armes, sont exclues.

En mai 2008, se tiendra à Bonn, pour la quatrième fois, le Sustainability Congress. Cela démontre, selon Sigmar Gabriel, Ministre de l'Environnement de la République Fédérale d'Allemagne, l'importance que revêt l'investissement durable. Il ajoute que ce type d'investissement gagnera encore en importance. Le congrès a également pour but de contribuer de manière essentielle au renforcement de la notion de durabilité et de l'investissement durable.

Thomas Gansneder

¹ Conseil mondial des affaires sur le développement durable

La SWFX - FX Marketplace est dorénavant accessible aux clients des banques suisses.

Un nouveau service de Swiss Bank Custodian prend de l'ampleur, offrant un accès direct à la place de marché suisse des devises.

Le milieu financier mondial est de plus en plus concurrentiel, et les banques suisses se doivent de rester compétitives. Certaines banques ont saisi une nouvelle opportunité, celle d'être la banque dépositaire pour la place de marché suisse des devises.

Dukascopy SA, avec l'accès à la place de marché suisse des devises, la SWFX, a lancé le programme «Swiss Bank Custodian» auprès de certaines banques suisses, afin que celles-ci bénéficient d'une technologie de pointe. Ce service permet aux clients de garder leur compte auprès de leurs banques et de bénéficier d'un accès direct à la SWFX -

Swiss FX Marketplace. Hedge funds, trader professionnels, gestionnaires de fortune ou clients privés peuvent profiter de cette place de marché.

Les clients peuvent accéder à une technologie de pointe afin d'investir dans cette nouvelle classe d'actifs: le Forex. Par opposition aux brokers-market makers, la Swiss FX Marketplace vise à assurer une absence de conflits d'intérêts entre acheteurs et vendeurs. Les participants du marché peuvent donc traiter sur une base égale et transparente dans un environnement suisse réglementé. Parmi la dizaine de places de marchés dans le monde, la SWFX combine la liquidité des plus grandes places de marchés. Les clients peuvent donc jouir de la plus grande liquidité mondiale (liquidité institutionnelle) avec une exécution instantanée.

Au niveau bancaire, la SWFX permet aux banques de proposer à leurs clients un nouveau service de trading, sans coût supplémentaire du fait d'une implémentation simple et rapide. En effet, toute banque intéressée par ce service peut l'offrir en moins de deux semaines à ses clients, sans frais légaux, techniques, ou informatiques. Les banques ne

sont exposées à aucun risque légal ou financier. De plus, elles protègent entièrement leurs clients en gardant les fonds de ces derniers au sein de l'établissement.

«Nous voulons que la place de marché suisse des devises (la SWFX - Swiss FX Marketplace) devienne le centre mondial du trading de devises avec des volumes

de plus de 100 milliards par jour», mentionne Alain Broyon, CEO et Président de Dukascopy. Il ajoute «Avec une telle avancée technologique, la place financière Suisse renforce sa position, tout en gardant à l'esprit sa tradition».

Ce programme «Swiss Bank Custodian» de la SWFX permet donc à la place financière suisse et aux banques de rester innovantes dans un domaine international très évolutif. Ce service additionnel permet également aux banques d'attirer de nouveaux clients et ainsi d'augmenter leurs actifs sous gestion.

Lionel Kursner

